

## LA ABRA.

NUEVA-ORLEANS, 28 de AGOSTO 1830

Nueva-Orleans.

El correo del Norte que llegó el jueves nos ha traído varias que contienen noticias de Europa de bastante importancia; las de Inglaterra datan al 1º de julio y las de París al 2º de junio.

El rey de Francia falleció el 26 de junio a las 3 y media de mañana. El duque de Clarence ha tomado las riendas del gobierno con el título de William IV. En Francia fueron electos 193 diputados el 23 de junio; de este número, 146 son liberales; 45 ministeriales; los 4 restantes no son conocidos; 100 de los diputados que dieron su voto por el discurso en contestación al del rey fueron reelectos.

FRANCIA.

EL MESAGER del 28 de junio, publica una acción que hubo entre los Franceses y los ingleses frente a Argel. La posición de los ingleses fué atacada por el enemigo, número de 40,000 hombres, el 19 de junio; los franceses solo los oprimieron 25,000 porque el resto del ejército estaba empleado en proteger el desembarco de los pertrechos.

Los Argelinos atacaron con la mayor impetuosidad, y se dice que los caballeros de friza empleados por la infantería francesa fueron de mucha utilidad a estos para defenderse contra la caballería Árabe. La acción duró 6 horas, pero la disciplina europea logró la victoria. Se dice de la perdida que haya sufrido el ejército, se opina que ha sido considerable sobre todo entre los artilleros, el terreno era ventajoso para las tropas regulares. Los Argelinos tenían algunas piezas ligadas puestas sobre camellos de los que se sirvieron con buen éxito. Cuando comenzaron a tener miedo se introdujo el desorden en sus filas, dejando un campamento a su retaguardia donde se precipitaron con la mayor confusión; ellos fueron vivamente perseguidos por los franceses que se apresuraron de ellos el mismo día.

El 20 hubo un segundo combate que fué tan glorioso como el primero y por momento se aguardaba una tercera acción. Este segundo combate se efectuó cerca de Sidi-Khalas en el camino que va al Sultan-Khalas, la fortaleza del emperador el número de los heridos segura el parte de Mr. Bourmont, es de 300 hombres.

Los días continuos también un parte del mismo. Depravado en que anuncia que el desembarco de los pertrechos se ejecutaba con la mayor actividad. Se dice que la infantería árabe ha sufrido una perdida considerable. La conducta de las tropas francesas ha sido digna del mayor elogio; ellos se apresuraron de 8 cañones de bronce, 400 tiendas de Campaña entre las cuales se hallan las del Agó de Argel y las de los bajeys de constancia y de Pitery que son de la mayor maestría; 100 Campeyes y una gran cantidad de potters y bajeys. 6,000 Arabes se pasaron a los franceses.

COMUNICADO.

NUEVA-ORLEANS 21 de agosto.

En el mes de abril próximo pasado publicó un diario de esta ciudad un artículo relativo a la detención que sufrió en Veracruz el bergantín americano Morelos, manifestando la conducta arbitraria que habían tenido las autoridades y empleados de la república; y concluía diciendo que semejantes acciones solo se ejecutaban en un país donde no había gobierno, y por consiguiente las autoridades y empleados obraban despoticamente. Como era asunto muy grave y que podría traer malas consecuencias al comercio, si encerrado lo que expresaba dicho artículo, y siendo de urgente necesidad que el supremo gobierno tuviese conocimiento para que abrigase los hechos y procediese en justicia con arreglo a las leyes que rigen la república; el 17, de dicho abril, se remitió por conducto del ministro de relaciones el artículo original, para que tomase conocimiento de su contenido y acordase lo conveniente. El ministro de relaciones así que recibió, la carta con el citado artículo, do pasó al ministerio de guerra, a donde correspondía, para que le informara lo que había en el particular; y en contestación le dice el Sr. secretario del despacho de la guerra, lo que sigue. «E. Sr. impuesto este ministerio de la nota de V. E. de 24, del actual y documento que se sirve acompañar del artículo publicado en el diario de Nueva Orleans referente a la detención que sufrió en Veracruz el bergantín americano Morelos, y que en su vista me pide V. E. las explicaciones necesarias para poder contestar a estos reclamos, respondí a V. E. que según consta en el expediente de la matrícula, que se halla en esta secretaría de mi cargo, el gobierno no ha tenido parte alguna en las supuestas violencias de que se quejan los interesados del buque. Este vino a Veracruz con objeto de sacar autorizada una patente de Corzo que le dio el Sr. Basadre de las que tenía de la anterior administración, a tiempo que se encontró con órdenes muy terminantes para recogerse, como en efecto se verificó, y con prevenciones para que no saliese del puerto sino era con las formalidades que prescriben las leyes del país y en que se comprenden las demás buques de comercio. Después de este hecho, se le capturó al referido buque un contrabando de polvos, en cuyo negocio concordó aquel juez de distrito; pero habiéndose asociado competencia por este tribunal y aquella comandancia general sobre cual de las dos autoridades debía hacer este juicio, apelaron a la suprema corte de justicia, para su resolución, en cuyas sábanas se encuentra hoy dia. Estas declaraciones de que carece el comunicado en cuestión, y que solo presenta hechos aislados, servirán a V. E. para el objeto que desea; mas si no bastasen se pedirán más amplias a la comandancia general de Veracruz, quien como tribunal que conoce en este asunto judicial, sin injerencia de esta secretaría, podrá sacar ampliarlas más.—Y lo trasladó a V. E. en resultado de su carta N.º 48, de 17 de abril próximo pasado, para que con esta noticia procure rectificar la opinión sobre este asunto.—Dios y libertad. Méjico 1º de junio de 1830.—A. Gómez.—Sr. D. & C.»

Lo que publicó en contestación a dicho artículo, para hacer ver la ligereza y pocaiedad de los que han escrito sobre el particular. El gobierno de Méjico jamás

dejará de castigar las arbitrariedades de sus empleados, teniendo conocimiento de ellas; con estos antecedentes y detalles el público imparcial podrá formar su juicio; y se convencerá que los que publican tales escritos son enemigos de la república. Jamás permitiré, como buen ciudadano, que se ultraje a mi gobierno injustamente; y lo defenderé con el lenguaje de la razón y con datos; estando dispuesto a contestar a todo lo que se escriba, siempre que se guarde por los autores de los escritos las leyes de la libertad de impresión, y el respeto que el público se merece.

UN MEXICANO.

MÁRICO 21 de julio.  
La junta patriótica encargada de celebrar el aniversario del primer grito de independencia, tuvo su segunda sesión en la tarde de ayer. La comisión respectiva presentó el proyecto de las solemnidades que ha de haber en aquel día. A más de la función de iglesia, diversiones en la alameda, fuegos artificiales y un circo cubierto en la plaza mayor con un templete en el centro, para que allí se diga la oración a medio día, y por la noche se ilumine y se coloquen músicas, fueron aprobadas las proposiciones sobre socorrer a niños pobres educando, a viudas y huérfanos de los mexicanos que perecieron en Tampico militando contra los españoles, a los presos y también a las Capuchinas de esta ciudad, como propuso en el acto el Sr. Torres Guzman. El Sr. diputado Dominguez propuso que se socorriera a los huérfanos mexicanos que han quedado en Nueva-Orleans por haber fallecido sus padres espósulos de la república. Apoyaron el pensamiento otros Sres., pero discrepaban en cuanto a los términos en que se podía acordar lo conveniente, porque suponiéndose que la cantidad destinada a estos socorros no sería crecida, era necesario arreglar con meditación la parte que de ella podría aplicarse a dichos huérfanos. El Sr. Molinos hizo presente la atención que estos merecían a la junta, siendo únicos mexicanos espatriados sin culpa, y que habiendo perdido a sus padres, se hallaban sin recursos y en un país inhospitalario padeciendo la indigencia y expuestos a todos los horrores de la miseria, y a parecer de hambre, como lo ha sucedido a algunos, según acababa de decir uno de los Sres. que habían hablado sobre este asunto. Concluyó proponiendo, que para socorrer a estos desgraciados sin perjuicio de los otros pobres de esta ciudad, se abriese una suscripción entre los individuos de la junta que podía producir lo necesario para que aquellos huérfanos pudieran ser restituídos a su país. Se aprobó esta indicación por aclamación. Se nombró al Sr. Molinos para recibir las suscripciones que inmediatamente eschibieron varios individuos de la junta. Los demás hicieron la oferta que tuvieron a bien, asentándose todas por los Sres. secretarios, y resultando que la suscripción ascendió a más de setecientos pesos, sin embargo de haber faltado a la sesión muchos individuos de la junta, sin duda por lo lluvioso de la tarde.

El Sr. Rodriguez promovió que el mencionado se extendiese a las viudas que se hallasen en la pobreza.  
El Sr. Durán propuso que se auxiliase también a los mexicanos que salieron de la república en clase de sirvientes de los españoles, a sus familias, y por haber perdido a sus amos se hallen sin recursos para volver a su patria.  
Se hizo advertir que la traslación de todas estas personas no debe ser hasta nuestros puertos, porque sería traerlos a perder por las enfermedades que reinan en ellos, principalmente en la estación actual, sino hasta otros puntos de lo interior ó hasta esta capital.  
Estas proposiciones merecieron la aprobación de la junta, y el acuerdo no quedó reducido a los mexicanos pobres que se hallan en Nueva-Orleans, sino a los que estuvieren en cualquier país extranjero, bien que se manifestó que aquéllos deberían ser preferidos por ser más fácil su regreso, y porque se sabe que las familias pobres se dirijeron á aquel punto, porque la escasez en que se hallaban les impedia ir a Europa. El Sr. Gomez Navarrete propuso, que una comisión de nueve individuos se encargase de llevar a efecto el acuerdo de la junta, dándole cuenta en todas las sesiones ordinarias de lo que adelantase. Se le probó esta proposición, menos en cuanto al número de individuos que se acordó fuese de tres. Para este encargo nombró el Sr. presidente á los Sres. Molinos, Sandoval y Dominguez.

Se aprobó otra proposición del mismo Sr. Navarrete sobre que se visita a los huérfanos que acaso lleguen a Méjico antes del dia 16 de setiembre.  
El Sr. Rada propuso y se aprobó, que la suscripción quede abierta para todas las personas que quieran incluirse en ella.  
A propuesta de otro Señor se acordó que la comisión encargada de ejecutar el acuerdo eciese a las demás juntas patrióticas de la república por medio de los Sres. gobernadores de los estados, para que apliquen al mismo objeto una parte de sus fondos.

Queda, pues, abierta la suscripción en la casa del Sr. Molinos, que está en la calle del Espíritu Santo núm. 6, y esperamos que nuestros conciudadanos de dentro y fuera de esta capital contribuirán para que techin su más cumplido efecto las miras tan patrióticas como caritativas de la junta, cuya condicione es digna de todo elogio, no solo por lo que favorece a los menesterosos, sino por lo que hace honor a los corazones de los mismos, dotados por la provisión de una especial sensibilidad y generosidad.

dad, y porque tales rasgos fomentan estos sentimientos y forman los vínculos, más dulces de los hombres y los únicos que pueden hacer amable la sociedad.

Mairie de la Nueva Orleans.

**\$500**

DE RECOMPENSA.

UN CRIMEN horroroso fue perpetrado la noche del lunes al martes en la persona de Mme. Ve. Creton, dentro de su propia casa, situada en la calle de Ursulines entre las de Dauphine y Bourgois. Las pesquisas de la policía no han logrado hasta hoy conseguir mas que indicios insuficientes acerca del autor de este atentado. Se gratificará con la cantidad de QUINIENTOS PESOS a cualquiera que haga conocer al Maire, el autor ó los autores del mencionado asesinato, produciendo pruebas que vistan a la legal convicción del culpable.

Nueva Orleans, el 12 de Agosto 1830.

D. PRIEUR, Maire.

14 de Agosto

John Hoffman vs Steamboat Plaquemine Captain Curry.

BY virtue of a writ of fieri facias to me directed, by the hon. B. Beauregard associate judge of City Court, I shall expose for sale on Monday the 30th day of August next, at 12 o'clock noon, at Hewlett's coffee house, corner of Chartres & St. Louis streets, on LOT of GROUND together with the building thereon situated in Toulouse street, between Chartres and Levee streets, measuring 32 feet 6 inches front, by 68 feet 9 inches in depth, bound, ed 'on one side by Mr. T. Second's house, and on the other by Mr. A. Bell's building. The said Lot and Building seized in the above suit.

JULY 31 L. DAUNOY, Marshal.

John Hoffman vs Steamboat Plaquemine Captain Curry.

BY virtue of a writ of fieri facias to me directed, by the hon. B. Beauregard associate judge of City Court, I shall expose for sale on Monday the 23d of August next, at 12 o'clock, at noon, at Exchange Coffee House, corner of Chartres and St. Louis street, the Steamboat PLAQUEMINE, her apparel and furniture. Seized in the above suit. L. DAUNOY, July 24 Marshall.

John Hoffman vs Steamboat Plaquemine Captain Curry.

BY virtue of a writ of fieri facias to me directed, by the hon. B. Beauregard associate judge of City Court, I shall expose for sale on Tuesday the 24th of August, at 3 o'clock at the premises, Canal street between St. Charles and Baronne streets, 1 mahogany side board, 2 mahogany dining tables, 2 mahogany card-tables, 1 settee, 1 square table, 1 looking glass, 1 brass hand tongue and shovel, 1 clock, 1 dozen old chairs, 1 single iron, 1 lot of chairs, 2 dressing-tables, waiters and decanters, 1 looking glass, and lot of crockery &c. Seized in the suit of Camille Porter.

AUGUST 14 L. DAUNOY, Marshal.

Juan Marcos, Jean Laszer and A. McKeever vs James Garrises.

BY virtue of three writs of fieri facias to me directed, by the hon. Chas. Maurian, Presiding Judge of the City Court, I shall expose for sale on Friday, 10th September next, at Hewlett's Coffee House, corner of Chartres and St. Louis streets, two negro women slaves, named Catherine and Fany; seized in the above suit.

AUGUST 12 L. DAUNOY, Marshal.

MAYORALTY OF NEW-ORLEANS.

DOLLARS REWARD.—A horrid crime was committed in the night of from Monday to Tuesday of this week, on the person of MRS. WIDOW CREVON, in her house situate in Ursuline street, between Dauphin and Burgundy. The researches of the Police having hitherto furnished nothing but insufficient presumptions with regard to the author of the crime, a sum of Five hundred dollars shall be paid to whoever shall make known to the Mayor the authors of the atrocious murder, and give such proofs as may lead to the conviction of the guilty.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

PARISH COURT for the Parish and City of New-Orleans, August 5, 1830—Longope and Loomis and Charles S. Longope and Wm. D. Loomis vs their creditors.—The Cession of the property of the said Petitioners being accepted by the Court for the benefit of their Creditors. It is ordered that a meeting of the Creditors of Longope and Loomis, of C. S. Longope and Wm. D. Loomis take place at the Office of G. H. Stratton, Esquire, in this city public, on the 8th day of September next, for the purpose of deliberating on the affairs of the Petitioners, both in their partnership and individual capacities be stayed, and it is further ordered that George Strawbridge, Esquire, be appointed of Counsel to represent the absent Creditors in the premises.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.

AUGUST 14 D. PRIEUR, Mayor.

NOTICE.—Persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his lifetime an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings against them.